
PV  du CA   08 Octobre 2013 
 

Présents  P. Achten,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene, P. Schmets, JC. Debatty,  
L. Mercier, C. Lemoine, D. Bourguignon, M. Culot 
 

Excusé    H. Broun, JC. Baccus 
 
 
1. Championnat de Belgique des Jeunes 

 
• P. Achten signale qu’il n’y a pas de candidat à ce jour. Donc le CA prendra contact 

avec différents clubs pour les solliciter pour cette organisation. Une réunion leur 
sera proposée pour mettre au point les détails. Il faut déjà insister sur la main 
d’œuvre à fournir ainsi que les infrastructures nécessaires. 
 

2. Cellule Jeunes 
 

• Réunion de pré‐calendrier : remerciements à JC Debatty pour l’aide apportée. 
• Question de J. Ruyffelaert : pourquoi tout le monde en même temps ? Beaucoup de 

clubs se sont plaints de cette situation. C’était une première et les leçons seront 
tirées de tout ceci y compris le jour de réunion pour le deuxième tour. 

• Un problème d’inscription : le club de Dison n’était pas inscrit. Il a été intégré à la 
série impaire avec l’accord de tous les clubs concernés.  

• Un club souhaite participer en pupilles 3/3 or le règlement prévoit qu’il fallait une 
équipe pupilles 2/2 mais ce n’était pas clairement défini. Donc on a laissé latitude à 
ce club d’avoir une équipe 2/2 au mois de novembre. Ce qui implique que 5 équipes 
au lieu de 3 participeront à ce championnat. 

• Beaucoup de changements au pré‐calendrier et 2 erreurs pour le club de Spa n’ont 
pas été actées. Après échanges de mails le calendrier a été adapté 

• Niveau communication JC Baccus a créé des adresses pour les clubs de jeunes qui 
sont dorénavant utilisées 

• Les résultats de matches et les classements ont été faits hier soir. 
 

3. Cellule Formation 
 

• Les activités du PLD ont commencé, les présences sont encourageantes tant au 
niveau jeunes qu’au niveau entraîneurs. Les folders ont été envoyés soit par mail 
soit par courrier. 

• Interprovince le 11/11 avec les filles et les garçons, il faut amener des marqueurs !!! 
donc des parents vont être sollicités mais il est possible que le staff ne soit pas tout 
à fait complet. 

• Une réponse de la Province qui demande que l’on prépare un dossier de demande 
financière avec des points spécifiques qui demandera la participation de tout le CA. 
Est‐il envisageable d’inclure une partie du plan marshall arbitrage dans ce dossier ? 
en effet, il semble logique que les jeunes soient sensibilisés à l’arbitrage. Ce point 
n’étant pas prévu au budget cette saison il ne peut valoir que d’intention pour 
l’avenir. Une nouvelle réunion du CG sera prévue le 5 nov avec les Cellules 
Arbitrage, Formation et Jeunes en ce sens.  

 



4. Cellule Arbitrage 
 

• Réunion chez M.Boulanger jeudi avec les intervenants concernés suite à la réunion 
CG‐Arbitrage où certains axes avaient été définis. Les journaux régionaux ont été 
prévenus et  certains ont déjà relayé l’information sur notre cours d’arbitrage. Une 
newsletter sera envoyée lundi 14 aux marqueurs pour le cours du 17.  

• Parmi les idées émises lors de la réunion de la Cellule :  une formation continue 
pour les arbitres devrait être mise en place comme pour les coaches. P.Decraene 
avait reçu mandat pour présenter certains points à la réunion de la CFA à Beez. Les 
participants se sont rendu compte que chacun travaille dans son coin sans 
communication entre les différentes provinces. Au niveau des outils à mettre en 
commun, il existe peu de chose à ce jour mais beaucoup d’idées peuvent être mises 
en œuvre.  

• Quid du recrutement ? pour l’année prochaine d’autres supports peuvent être mis 
en place pour le recrutement des nouveaux candidats arbitres.  Rapport sera fait au 
prochain CA et des projets seront mis sur la table non seulement au niveau de la 
province mais également dans les instances fédérales supérieures 
 

5. Cellule Compétition 
 

• Les petits détails de chaque début de saison, pas de gros souci. Quelques forfaits 
ont été appliqués en réserve.  

• Par contre, au niveau des coaches, un mail « pédagogique » a été envoyé à ceux qui 
coachait à un niveau qui ne correspond pas à leur carte.  

• Une intervention d’un club concernant l’envoi d’une liste de force avant l’envoi au 
plus haut niveau. 

• Le schéma des montées et descentes est proposé et expliqué. Cependant, les 
championnats ayant déjà débuté, il est difficile de modifier les modalités existantes 
et ce sera adopté pour la saison prochaine 2014/2015. Ce schéma sera publié au BO 
Spécial. 

• La cellule compétition devrait être présente lors de la journée des marqueurs 
puisque c’est elle qui corrige les feuilles. 

 
 

6. Cellule Communication  
 

• RAS pour JC.Baccus 
• D.Bourguignon signale que le REL sera publié au BO n°3 

 
7. Divers  

 
•  Il faudra des ramasseurs de balle pour le Mies ( 2ème semaine des vacances de 

Pâques) pendant 3 jours. 
 
 
 

 
C. Lemoine                                                             P. Achten 
  Secrétaire                                                             Président 


